

元気が出る政治社会学書

本書は、タイトルを見ただけでエッセイのようで、心理學書のようでもある。著者は政治社會学者で、著者は政治社會学者で、白いとする。

動の分析などの「政治の社会学」や思想の受け回しである「政治社会の学」よりも人間に戻ってくるぶん面白いとする。

なおさず、「政党や行政官僚だけが政治の主体ではな
く、普通の市民が自分の人生のことは自分で決めたい
という自己決定性としての

有の蓄積を回避する象徴行動といえる」とし、歩く人の典型としてマハトマ・ガンドイーをあげ、水俣病患者とともにある石牟礼社子

あり、本書も、現代社会を理論と体験とを縱横無尽に用いて書いたものである。

つまり、政治社会学は人間から出発して人間が作り上げた事象としての政治に

政治を発見しつつある」と
いうことである。

さんをあげる。水俣病や三
里塚から多くを読み取ろう
とする著者は、何も持たず、

「政治とは他者を動かす

八

政治を発見しつつある」と
いふことである。

さんをあげる。水俣病や三里塚から多くを読み取ろうとする著者は、何も持たず、黙々と歩く人びとの視点をきら見せてくる。

こと 政治社会学とは、人間の生が他者を動かさないではないその仕組みを探究する学問だ」とする著者は、「政治社会学」は投票行為

へやさし

さくの聞い

持ち続けていた
政治社会学というと、も
っぱら俗世の分析や理念の
構築がイメージされるが、
著者のいう政治社会学に

栗原彬

100

やさしさの闘い

栗原
彬著

政治社会学といふと、も
ばら俗世の分析や理念の
解説など、これまでの

۶

学者ならではの資料をつなぎ合わせた学問ではなく、自らの体験を、深く堆積させた知識と融合し、内在化させた所産であるといって

を丸ごと肯定している著者の哲学があり、励ましがある。元気が出る政治社会学書といつていい。